

¿QUÉ PASA? FÁCIL



2023-09-23

Programmanus

av Sofía Martínez

¡Hola! Comienza un nuevo 'Qué pasa fácil'.

Hoy sobre:

- Educación financiera

Soy Jesús Marchal.

Pero primero nos vamos a México.

Hoy es un día histórico para los derechos de todas las mujeres mexicanas...

Despenalización del aborto

En México, a partir de ahora se puede abortar, es decir, el aborto ya no es un delito.

Esto ocurre después de muchos años de manifestaciones.

¡Aborto sí, aborto no, eso lo decido yo!

Gabriela, una mujer mexicana, explica para DW Español que abortar es un derecho bueno para las mujeres que han sufrido agresiones o no pueden mantener a su bebé.

Gabriela: Para las personas que han sido violadas, que han sufrido algún abuso, y pues, también para gente que no puede mantener a sus criaturas.

Pero hay mujeres que no están de acuerdo con el aborto, y piensan que siempre hay que proteger la vida del bebé.

Escuchamos a María Martínez, otra mujer mexicana.

María: No debemos de quitarle la vida a nadie.

México es uno de los países más liberales de Latinoamérica en cuanto al aborto. Hay cinco países donde no se puede abortar: El Salvador, Haití, Honduras, Nicaragua y República Dominicana.

despenalización

avkriminalisering

a partir de ahora

från och med nu

ya no es un delito

det är inte längre

ett brott

esto ocurre

det händer

manifestaciones

demonstrationer

derecho

rättighet

en cuanto al

aborto

när det gäller

abort

violadas

våldtagna

no pueden

mantener a

de kan inte ta

hand om

Educación financiera

Julio: Los niños y niñas no conocen los conceptos básicos de educación financiera.

La educación financiera es aprender a organizar tu dinero, por ejemplo, saber ahorrar, comunicarte con tu banco, invertir...

Según un estudio, en España el 87% de los jóvenes no tiene la educación financiera necesaria para administrar su dinero.

En Málaga, Sofía Martínez habla con Julio Diéguez. Él es profesor de universidad de finanzas y para él las causas de la mala educación financiera son la familia y el colegio.

Julio: En primer lugar, la familia. La mayor parte de las familias no han tenido la oportunidad de recibir educación financiera.

Otra causa está en los colegios. En España no hay una asignatura con ese nombre, ni en primaria ni en secundaria.

Sofía: ¿Deberíamos introducir la asignatura educación financiera en los colegios?

Julio: Yo pienso que sí, desde los cursos más inferiores, desde primaria.

Lucía, de 19 años, explica que los problemas de la mala educación financiera son los engaños y el temor de los jóvenes.

Lucía: Yo creo que el principal problema de la falta de conocimiento en este ámbito es el tema de engaños, o incluso el agobio o temor que puede entrarle a los jóvenes a la hora de hacer un trámite que no conocen.

Lucía también dice que las empresas pueden aprovecharse de esta situación.

Lucía: Yo creo que hay muchas empresas que se aprovechan sobre todo de los jóvenes y normalmente reducen sueldos con los primeros contratos.

**educación
financiera**

*ekonomisk
utbildning*

**aprender a
organizar**

*lära sig att
organisera*

ahorrar

spara

invertir

investera

causas

orsaker

asignatura

skolämne

primaria

låg- och

mellanstadiet

engaños y temor

bedrägerier och

rädsla

el agobio

bördan

las empresas

pueden

aprovecharse

företagen kan

utnyttja det

reducen sueldos

sänker löner

“Tattoo” – Kevz

¿Te suena esta canción? Sí, es Tattoo, de Loreen, y ahora tiene una versión en español.

Si hay violines...

La canta el artista chileno Kevz.

Si hay estrellas, baby, allí estaré

Ya no me importan los demás

Cuando realmente quiero amar...

**¿Te suena esta
canción?**

*Känner du igen den
här låten?*

la canta

sjunger den

El 7 de octubre volvemos con más noticias. ¡Chao!